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实现农业绿色高质量发展
我区大力推进废旧农膜回收处理工作

我区着力培育造就一支与普陀经济社会发展相适应的人才队伍
职业技能培训工作卓有成效

推进精神文明建设
打造更高水平全国文明城市

本报讯（记者 程星星 通讯
员 杨青）动一动手指就可以查询
商品信息、看一下电子屏就知道
当天各类菜品的价格……近日，
记者走进东港市场，实地感受了
“五化”市场提升改造后带来的变
化。

在市场入口处右侧显眼位置，
一块电子屏显示着当天客流量和
交易量信息。一旁的智能设备提
供绿色环保袋，市民可扫描领取。
在入口处还有一台放心农贸市场

触摸查询系统，市民只要动一动手
指，便可查询每个摊位的商品名称
和相关数据检测结果。市场内还
设有综合自助机，只要插上身份证
或市民卡，市民便可自助办理政务
服务等业务。“环境变好了，地上也
看不见垃圾。买菜也方便了很多，
越来越智能化。”正在购物的市民
陈桂珍说。

“东港市场自今年5月升级改
造为‘五化’市场以来，所有数据都
接入了省里统一的管理平台，包括
菜品检测、每日菜价、经营户信用
等级等信息。现在各摊位的电子
秤也接入了互联网，每日的菜品都
以大数据的形式传到显示屏上，方

便市民查看。”东港市场副经理林
光贤告诉记者。

农贸市场建设事关民生，也是
展示城市形象的重要窗口。我区
以便利化、智慧化、人性化、特色
化、规范化为标准，完善农贸市场
服务体系建设，并以西大市场、中
兴市场、东港市场、阳光365市场
作为试点，推进“五化”市场提升改
造工作，取得显著成效。

走进位于东港海珠北路的阳
光365市场，地面干净整洁，商品
摆放有序，舒心的市场环境让人眼
前一亮。“海鲜摊位基本没有异味，
以前里面味道很重，地上也比较脏
乱，我都不愿意来买菜，现在没事

就来逛一逛。”正在挑选海鲜的刘
先生说，在这里买菜有种在商场购
物的感觉。

“我们通过试点市场的改造
工作，发挥标杆引领作用，以点带
面推动其他市场开展各项提升工
作，为打造更高水平全国文明城
市而努力。”区市场监管分局相关
负责人介绍，目前我区已成功创
建12家浙江省放心农贸市场，14
家省星级文明规范市场。“下一
步，我们将通过远程监控平台对
市场的卫生、疫情防控、限塑、禁
烟等情况进行检查，针对发现的
问题要求市场立即予以整改。”该
负责人如是说。

服务更智慧 买菜更舒心

我区加快“五化”市场提升改造

本报讯（记者 徐可叶 通讯
员 邵盛欢）记者从普陀医院了解
到，近段时间以来，不少市民还保
持使用空调的习惯，由此引起的
咳嗽感冒等症状时有出现，医生
建议科学使用空调，既节能减排，
又保障健康。

据了解，由“空调病”引发的

症状有多个方面，长时间在空调
环境下工作学习的人，受冷气刺
激，容易出现咳嗽、打喷嚏等感冒
症状，还容易引发关节、肠胃受
凉，导致出现关节受损、腹泻呕吐
等症状。

“尽量少开空调，多利用自然风
降低室内温度，既节能减排，又保障

健康。”普陀医院主治中医师林丹艳
建议，首先，避免在空调房间时间过
长，每天保证适量的户外活动，空调
房间也要适当通风；其次，避免从高
温室外突然进入低温空调房，防止
温差过大导致体温骤降；注意避免
将空调温度设定过低，导致受凉，从
空调病变成真感冒。“温度适宜时，

可以关掉空调，另外，在室内放一盆
清水，或使用加湿器，防止空气干燥
引发喉咙不适。”

市民叶女士表示，要从自身做
起，在家时减少空调使用时间，离
开工作单位时随手关闭空调等办
公设备，并带动身边同事和朋友养
成日常节能好习惯。

如何科学使用空调专家给出建议
——来自我区推进能耗“双控”工作的报道①

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天上
午，区委书记张立军带队督查我区
部分重点项目推进情况。他强调，
要进一步增强责任感和紧迫感，抓
质量、保安全、抢进度、提效率，全
力确保重点项目建设有序推进，为
全区经济社会高质量发展提供坚
实支撑。

张立军一行先后来到鲁家峙
至东港公路、永兴村安置房、沈
家门老城区有机更新水系管网
提升改造、普陀水街旅游综合开

发、夏新未来社区、城北大道等
重点项目施工现场，实地督查项
目进展情况。每到一处，张立军
都认真听取项目建设情况汇报，
仔细询问项目建设过程中遇到
的困难和问题，并现场办公解决
实际问题。

张立军指出，抓项目就是抓发
展，要强化责任担当，抓住关键节
点，奋力跑出项目建设“加速度”。
要推进专班运作，确保各项决策及
时准确落实到位。要算好“时间

账”，倒排工期，规范管理，争分夺
秒加快工程进度。要注重项目细
节和品质，用心打造，凸显特色，进
一步提升城市功能和品质，让群众
共享城市发展成果。

张立军强调，要把重点项目建
设作为干事创业的主战场、主平
台，一切围绕项目转、一切盯着项
目干，千方百计破难题，全力以赴
抓进度，努力打造更多优质工程、
精品工程。要在项目谋划上做足
文章，加强协调，统筹谋划，把各项

前期工作做实做细做到位，稳步推
进项目建设。要在项目推进上铆
足干劲，科学合理安排施工时间，
加强部门联动配合，及时解决项目
建设中遇到的困难和问题，推动项
目早竣工、早达效。要在项目保障
上下足功夫，强化要素保障，优化
项目建设环境，为项目顺利推进做
好服务。各施工单位要强化质量
意识和安全意识，保质保量完成项
目建设。

张海斌、张勇参加督查。

张立军在督查重点项目推进情况时强调

抓质量 保安全 抢进度 提效率
全力确保重点项目建设有序推进

日月谈
舟山国际

水产城数字交
易服务平台近

日正式上线，作为一项重要应用
的智慧渔农数据驾驶舱可以实
现水产品从海上捕捞到港口卸
货，再到冷链仓储运输分销的全
流程定位追踪，从而进一步提升
我区渔业全产业链数字化、智能
化水平。捕得好还得卖得好，数
字交易为市场转型升级、渔民共
同富裕插上了翅膀。

在全面推进数字化建设的
当下，我区瞄准重点领域、抓好
重点环节，积极打造“线上水产
城”，可谓牵住了牛鼻子。随着
交易量的增加，水产城传统运
营模式已难以适应发展需求。
唯有数字赋能、智慧升级，才能
通过一站式综合服务减少信息
筛选、产品营销的精力成本，显

著提升生产经营效益，帮助渔
民实现既捕得好又卖得好。而
商家、客户、渔民多方共赢的结
果必然促进水产城蒸蒸日上，
从而占据市场制高点。

鱼少歉收、鱼多贱卖，这是
长期困扰渔民致富的一大难
题。数字交易平台不但有望预
判渔场，还能预测市场饱和率，
指导经营户销往行情紧俏区域，
这无疑为渔业高质量发展提供
了强大助力。大数据聚合分析
与智能决策的潜力不可估量，不
断开发功能、升级应用，定能惊
喜不断。

舟山国际水产城数字交易
平台不断产生数字红利，必将在
各行各业引起蝴蝶效应。以问
题为导向，以需求为导向，不失
时机地推进数字化建设，普陀高
质量发展前景可期。

捕得好还得卖得好
□小井
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本报讯（记者 李若茗 通讯员
徐元杰 吴错）“真是太好了，我不用
坐船去沈家门办理，他们提供上门
服务，还把档案资料给我拿来。”近
日，普陀不动产登记中心工作人员
上门为桃花镇72岁的虞阿婆办理
了农房的宅基地使用权和房屋所有
权证书，免去了她来回奔波的辛苦。

当天，普陀不动产登记中心在
桃花镇开展不动产登记集中办理便
民服务，为有需要的居民办理宅基
地使用权及房屋所有权首次登记相
关手续，并对行动不便的居民提供
上门办理服务。

“对于农房宅基地使用权及房
屋所有权首次登记这项业务，我们
从2019年便启动了相关工作，排摸
各住人岛屿的需求办件数，提前开
展土地和房屋面积测绘等工作，将
每一户的测绘图纸、权籍调查报告

等相关资料整理成册，并按房屋坐
落街名分类打包。”普陀不动产登记
中心相关负责人介绍，因我区住人
岛屿众多，海岛居民前往区行政服
务中心的不动产登记窗口办理相关
业务，很不方便。通过开展不动产
登记集中办理便民服务活动，让海
岛居民不出岛也能办理相关业务。
“我们还提供免费邮寄服务，确保新
证书第一时间送达。”该负责人表
示。

据了解，今年以来，普陀不动产
登记中心已前往蚂蚁、登步、桃花开
展宅基地使用权及房屋所有权首次
登记相关业务，累计发放不动产权
证264本，新受理农房454套。下一
步，该中心将按照前期摸排情况继
续走进海岛，让海岛居民办证“不出
岛、零跑腿”，进一步提升群众办证
满意率和幸福感。

不动产登记集中办理便民服务活动走进桃花

海岛居民办证不出岛

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
忻俊豆）昨天上午，市人大常委会副
主任方敏带队来我区调研，听取我
区政府相关职能部门负责人、相关
领域专家等对《舟山市国家级海洋
特别保护区管理条例修正案（草
案）》（以下简称《条例修正案（草
案）》）的反馈意见。区人大常委会
主任戴灵芝、区人大常委会副主任
张伟国、副区长乐舟龙参加座谈。

座谈会上，与会人员围绕相关
部门职能划分、保护区禁止行为明
确、水产养殖污染防治和陆域环境
保护、海钓活动管理等保护区管理
中亟待进一步解决的问题进行了热
烈的探讨交流，并充分结合普陀实
际，就拟修改条款提出了许多建设
性意见建议。

座谈中，方敏边听边记，并不时

与大家交流讨论。他说，与会人员
提出的观点对后续条例修改工作提
供了较有价值的参考，将把座谈会
的意见带回去，认真研究和消化，力
争让《条例修正案（草案）》更具科学
性、针对性和可操作性。

方敏强调，要坚持问题导向，充
分听取广大干部群众的意见建议，
不断完善《条例修正案（草案）》内
容，为推进海洋特别保护区管理提
供有力法治保障；要进一步厘清海
洋特别保护区管理职责，加强部门
之间的协调统筹能力，构建海洋、渔
业、海事、生态环境、旅游等多部门
联动的保护区管理机制；要进一步
优化体制机制、推进科学规划引领、
加快生态建设，补短板、强弱项，努
力走出一条具有舟山特色的海洋海
岛保护之路。

市人大常委会调研组来我区调研

听取《舟山市国家级海洋特别保护区
管理条例修正案（草案）》反馈意见

方敏带队 戴灵芝等参加

10月10日，“奋斗百
年?潮起东海”庆祝中国共
产党成立100周年摄影展
在普陀人文大展厅举行。
展览共展出由我区摄影爱
好者拍摄的50幅作品，内
容聚焦普陀，抒发对党、对
祖国以及家乡的热爱，吸
引众多市民前往观展。本
次展览由区文广旅体局主
办，区文化馆、区图书馆承
办，展览持续至 10月 20
日。

（记者 高阳 罗沛文 通
讯员 张程）


